

Der Erzähler vom Schwarzwald

Unterhaltungs-Blatt

Erneut Schwarzwälder.

zschere Ausprägung vergeben:
Eisenges hatte eine Tochter Mandau, die noch der
einen Definition ging.
Die Elter sind vorne lang.
(Auf der Höhe eines früheren Schülers Tod:)
Ihr Sohn ist gestorben, ich höre, Sie haben sich schon als Schüler
verbunden; das mögen Sie mir nicht wieder!
Einst hatte W. seinen Unterricht in einem großen
Saal, in dem es schwer war, die Stoffe völlig zu über-
nehmen. Da entfuhr ihm denn einmal: "Kein Gott, Sie
dachten ja alle; welche doch jeder seinen Nachbar!"

Aus den Lebenserinnerungen eines

Groß Weißa (3100), der in den Ziehiger- und Wicht-
gerfahnen des vorigen Jahrhunderts sich einen Ruf als
kunstvoller Pianist (Schüler von Franz Liszt) erworben
hat und heute noch im Künstlerleben seines ungarischen Be-
landes eine herausragende Stellung einnimmt, läßt ge-
mästig seine Lebenserinnerungen in der Deutschen Ber-
gsanstalt in Stuttgart erscheinen, aus denen wir die
Schilderungen wiedergeben, wie der junge, kaum fünfzehn-
jährige Zieh am rechten Arm kam. Das war auf
einer Jagd, die Geza mit seinen Brüdern und seinem Er-
heber mitmachte. „Der Diener Joschla ließ mich geladen“
schehe am hinteren Eis angelichtet liegen, ich lieg vom
Zagen ab und reichte ihm die Jägel. Und nun haben
wir beide gesieht, Joschla, der die Gewehre nicht zu fisch-
en auf den Hof nahm, und ich, der ich schon dem nachterrollen-
ten Wagen nachschauend mein Gewehr von rückwärtis he-
ben ausziehen wollte. Ich habe mir meinen Helm unter
die Haare gesetzt und wollte es heranzehren, als
die eindrückliche Wirkung des Hammerbieners Joschla ab-
geschossen. Ich lief dem Wogen nach, erlöste den Louni
seines Gewehres in der Mitte und wollte es heranzehren, als
eigentlich herauszehren. Eines der Geschosse bohrte mich
noch und macht einen Sprung. Dabei verfestigte sich der Dahn
des Gewehrs im Ziehleder, spannte sich und schnüllte zu-
gleich auf. Der Zieh ging los und traf aus allerndster Nähe

Veröffentlichung bei: Magdeburger Endabdruck von voriger Nummer:

B A L L
A L O E
L O R D
L E D A

und Verlag der Bernh. Göttingen 1906. Dreihefterei in Bildbänden.

1911.

Schäfer entzog sich ihren Lippen. Hans Heinrich hörte den schlanfen Seiß an sich empor. Ihre Lippen berührten sich, sogenend erst, dann heiß und quellend.
„Ich liebe dich, Elsie!“ jubelte Hans Heinrich. „Ich liebe dich.“ stammelte er in schwummernder Kraft. „Und du, Elsie, du?“
Sie schwieg. Eine leichte Schmäufk wandelte sich an. Vor ihren Augen waren Tränen. Hans Heinrich mußte sie halten. Dann sang es sich los; aus den Ursprüngen ihrer Weisheit stieg das Geständnis ihrer Seele hoch empor. Sie schwang mit Leidenschaft die Arme und sang: „Ihr ganges Seien und Sein ging auf seinen Soals. Ihr ganges Seien und Sein ging auf seiner Kraft. Ein Edgentigen voll süßesten Glückes war in ihr. Das Leuchten der Erfenntnis ging von ihrer Augen aus, und ihre Lippen schimmerten wie zwei Blüten, trafen im dem schwarzen Sattel.

Stilles Glück*).

Sie lieblich, mein Kind, ist's um uns her,
Sie lieblich im Herzen drinnen,
Als ob ein Engel ausgegen wär'
Und segnete unter Beginnich.

Nach Feins dem andern ein Ruge trüb,
Zut Feins dem andern zu Liebe,
Gibt tun uns alles zu Lust und Lieb'
Und alles zu Lieb' und Freude.

Darf eines ruhn an des andern Brust,
Was auch das Herz mög bewegen,
Das ist ein Leben voll Liebe' und Lust,
Ein Leben voll Glück und Segen.

IV. Kapitel.
Ein südlicher Zug hielt Sans Heinrich bei Frau Wili-
mann um Ethis Vend an. Es war alles wie ein Früh-
lingstraum. Frau Wonga war überzufroh. Erst hörte
sie nichts schriftlich gewünscht, als daß die beiden Men-
schen zusammenkommen möchten. Jetzt aber fanden ih-
re Leute Gedanken, und abschöpfig, wie sie stets gewesen, un-
terhielten der Herrscher fand den Ton der Verblüffung

"Sie schön des hier ist!" sagte endlich Elise. "Sie überließend, sagte sie: „Gassen Sie mir Zeit, dann werden einige Tage nur lassen Sie mich nachdenken.“ Und als sie mit Elise allein war, sagte sie Har: „Ich muss Onkel Kurt darüber informieren.“ „Er wird Nein sagen.“ „Sagum, sind? Er will dein Blut ebenso wie ich, aber er versteht es anders.“

"Könnte," fuhr sie fort, "lösgelöst von allem . . . in der Schönheit der Erde . . ."
"Du und ich . . ."
"Weich wie Samt war seine Stimme. Ein Geben nötigte hindurch.
Sie sah auf. Er neigte sich über sie. Ihre Augen wurden schwerer. Alles, was an Willenskraft, Kraft und Selbstgefühl in ihr war, erlosch. Er war Gewissenssünder, aber ein Licht leuchtete, durchdröhnte sie ganz und gar.

"Effie — nicht soße sein — — nur ein Bott — ein etzliches Wort — Siebzehn —"

„Sie ziegte sich stöhnend auf.
„Schreibe ihnen, Mama. Warum sollten wir es fürdern? Schließlich sind Hans Heinrich und ich die lezte Hoffnung in der Frage, die uns beide alle angeht.“

„Frau Magda schrieb also. Wahrscheinlich. Mit einem warmen Kleidchen, daß ebenso unlogisch war wie das ganze Leben.
Als Kurt von der Rantzen den Brief erhielt, mit dem er bedurfte Frau Theas liebessüßer Anstrengungen zu bestätigen und sein Interesse für Effie nachzuholen. Darauf wollte er mit einem Donnerwetter kommen.

